



NCG-NEWSLETTER Nr.3 2022/23

Grußwort

Liebe Schulgemeinschaft sowie alle am NCG Interessierte,

dies ist der letzte Newsletter des Schuljahres 2022/2023, einem Schuljahr, das durchaus mit einigen Anstrengungen verbunden war, vor allem wegen seines ungewöhnlich kurzen zweiten Halbjahres. Gefühlt sind die Osterferien gerade erst vorbei, und nun starten wir bereits in ein paar Tagen in die Sommerferien. Und in den wenigen Wochen dazwischen haben wir das diesjährige Abiturverfahren durchgeführt, Praktika in zwei Jahrgängen angeboten, höchst gelungene Konzertabende erlebt, Theateraufführungen für die Jgst. 5 und v. a. m. Das alles war nur möglich, weil – wie immer – viele Hände aus Elternschaft, Schülerschaft und Lehrerkollegium angepackt haben und gemeinsam die Aufgaben gestemmt haben.

Geholfen hat uns bei allem sicherlich auch, dass wir das Schulleben wieder ohne Corona-Auflagen gestalten konnten. Allerdings muss man wohl auch zugestehen, dass wir von einer Normalität noch weit entfernt sind. Dass die Jahre der Pandemie nicht nur die ein oder andere Wissenslücke gerissen haben, sondern auch hinsichtlich des sozialen Miteinanders Spuren hinterlassen haben, stellen wir immer wieder fest. Deshalb ist es für uns umso erfreulicher, dass wir hier neben der schon genannten Kooperation aller aus der Schulgemeinschaft noch ein paar weitere Stellschrauben installieren konnten: Wir sind z. B. dankbar, dass sich Lehrkräfte gefunden haben, um ein Team von Beratungslehrkräften zu etablieren oder dass wir aus Finanzmitteln, die zur Aufarbeitung der Coronapandemie bereitgestellt wurden, zusätzlichen Förderunterricht, Beratungsangebote und Klassenveranstaltungen finanzieren konnten.

Auch bei der Sanierung geht es stetig weiter, so dass wir zuversichtlich sind, im Frühjahr 2024 zumindest einen großen Teil des renovierten Gebäudes beziehen zu können. Auch bezogen auf den zusätzlichen Raumbedarf unter G9 gab es erste Gespräche mit Vertreterinnen der Stadtverwaltung. Trotz aller Herausforderungen sind wir also auf einem guten Weg für unser NCG.

Wir wünschen Ihnen und Euch schöne und vor allem erholsame Sommerferien und freuen uns auf ein Wiedersehen im kommenden, dann deutlich längeren Schuljahr 2023/2024.

Es grüßen Sie und Euch alle herzlich

S. Hees (Schulleiter)

J. Schmitter (Stellv. Schulleiter)

Neuerungen

Im vergangenen Schuljahr ist es zu einer personellen Neuaufstellung des **Fördervereins** gekommen. Gleichzeitig sollen auch inhaltlich neue Akzente gesetzt werden. Wer Lust und Zeit hat, kann sich auch für unsere Schule engagieren, entweder durch finanzielle Unterstützung aber gerne auch durch persönliche Mitarbeit, insbesondere in der Cafeteria! Der neue Vorsitzende Herr Anton ist über TEAMS erreichbar oder melden Sie sich per Mail: VEFF@ncg-online.de

In der letzten Schulkonferenz wurde ein neues **Fahrtenkonzept** für unsere Schule beschlossen. Dabei ging es hauptsächlich um eine Anpassung auf G9, aber auch neue Konzepte wie z.B. das Erasmus-plus-Projekt wurden mit aufgenommen. Die überarbeitete Version finden Sie demnächst auf unserer Homepage.

Personalsituation

Für das kommende Schuljahr haben wir erfreulicherweise eine Stelle zugewiesen bekommen, die wir mit dem Ziel ausschreiben werden, eine Lehrkraft für die Fächer Mathematik und Physik zu gewinnen.

Auf Grund von Elternzeiten und Beurlaubungen und längerfristigen Erkrankungen bleibt die Personalsituation aber insgesamt angespannt. Im kommenden Schuljahr muss teilweise Unterricht gekürzt werden, so findet in der Stufe 6 kein Unterricht in Kunst/Musik und Kunst statt.

In den Stufen 8 und 9 wird der Religionsunterricht im ersten Halbjahr nicht erteilt und in der Stufe 10 wird Politik nur ein Halbjahr unterrichtet.

Termine für die gesamte Schulgemeinschaft

Bitte beachten Sie die Planungen für den letzten Schultag: In der ersten Stunde findet der ökumenische Gottesdienst statt. In der dritten Stunde ist eine Ordinariatsstunde beim jeweiligen Klassenlehrer*in geplant. Die Zeugnisausgabe erfolgt dann nach der dritten Stunde.

Schulbeginn nach den Sommerferien ist für alle Klassen ab der Stufe 6 am 7.8.2023. Der neue Stundenplan mit den dazugehörigen Klassenräumen können in der Woche vorher bei WebUntis abgerufen werden.

Zum jetzigen Zeitpunkt liegen keine relevanten Infos aus Mittel- und Erprobungsstufe vor

Infos aus der Oberstufe

In diesem Jahr haben 97 Schüler*innen die **Abiturprüfung** am NCG bestanden und damit die Allgemeine Hochschulreife erworben. Besonders bemerkenswert an den Leistungen ist die hohe Zahl der Abiturient*innen, die eine Eins vor dem Komma stehen haben. Fünf von ihnen haben das Abitur sogar mit dem "Traumdurchschnitt" von 1,0 geschafft – herzlichen Glückwunsch!

Rückblick

Nach zwei Jahren Coronapause konnte auch zum Sommer ein NCG-**Konzert** stattfinden. Auch hier traten wieder die verschiedenen Ensembles, u.a. die BigBand und der Chor, unserer Schule auf. Die Sporthalle 1 als Veranstaltungsort war an beiden Terminen voll besetzt und sowohl das Publikum wie auch die Musiker*innen waren begeistert, was sie alles auf der Bühne präsentieren konnten. Wir danken allen beteiligten Schüler*innen und Kolleg*innen für den großartigen Einsatz und einen gelungenen Wiedereinstieg.

Im Mai wurde in der Sporthalle 1 das **Theaterstück** „Kinderrechte Superkräfte“ für 8er von der Organisation „Zartbitter“ aufgeführt. Die Schüler*innen wurden dabei spielerisch für die Einhaltung ihrer Kinderrechte sensibilisiert. Neben dem Theaterstück gab es im Anschluss auch noch eine Podiumsdiskussion, um offene Fragen der Zuschauer zu klären. Vielen Dank für die Organisation an unsere Beratungslehrerin Frau Sulski.

Sowohl beim **Sponsorenlauf** im März als auch beim **Sportfest** im Juni konnten unsere Schüler*innen zeigen, was in ihnen steckt: Der Sponsorenlauf wurde von der Q2 veranstaltet und der Großteil der Einnahmen kam der Finanzierung des Abiballs zu Gute. Beim Sportfest stand in diesem Jahr ein Fußballturnier für die Mittelstufe an und die Erprobungsstufe durfte sich in Handball ausprobieren. Vielen Dank an alle Organisatoren, insbesondere die Sport-Fachschaft!

Ausblick

Wir blicken voller Zuversicht auf ein neues Schuljahr ohne Corona-Auflagen, dafür mit unseren neuen 5ern, weiteren Konzerten, Wandertagen, Klassenfahrten und natürlich die große Hoffnung auf den Einzug in unseren Neubau im April 2024.